

SOCIAL

L'Odyssée

Retour sur un projet social d'envergure

Pensé depuis le début 2020 et élaboré au fil des mois avec différents acteurs, à savoir les agents et les élus de la Ville, les représentants de la préfecture et ceux de la Caisse d'Allocations Familiales (CAF), mais aussi et surtout les habitants, le projet de L'Odyssée se concrétise.

Voilà près de deux ans que le projet du futur lieu de vie sociale de la ville mûrit. Votes en ligne, comité de pilotage et réunion publique en visio-conférence... À plusieurs reprises, les Deuillois ont été invités à prendre part à cette réalisation destinée à faire sortir de terre un nouvel équipement à proximité du Local Jesse Owens, lequel accueillera L'Odyssée (ex-Maison de la Famille), une nouvelle structure d'information jeunesse, l'équipe pluridisciplinaire du Programme de Réussite Éducative Intercommunale (PREI), ainsi que l'insertion professionnelle. Ils ont, par exemple, voté sur Internet pour le nom de la structure, parmi trois propositions des élus municipaux : avec plus de 44% des suffrages, c'est le nom « L'Odyssée » qui a été retenu. Une référence à l'œuvre littéraire du poète grec Homère, où il est fait mention de Galatée, personnage mythologique dont la statue trône place de la Nation et qui a donné son nom au parc qui accueillera la structure. Après l'obtention, cet été, de l'agrément accordé par la CAF, l'heure est aux réflexions autour des travaux afin que les lieux puissent ouvrir en 2022.

Objectif de L'Odyssée ?

C'est un lieu d'écoute, d'information, de partage et de soutien qui propose des services de proximité (écrivain public, permanences CAF et ACEPE...). Des activités multiples intergénérationnelles (ateliers parents/enfants, conférences...) et à destination des adultes (sport, activités manuelles, sorties, cours de français...) y sont proposées pour favoriser la cohésion sociale et le bien vivre ensemble.

Zoom sur le logo de L'Odyssée

Le Service Communication et les équipes de L'Odyssée ont travaillé sur un logo permettant de mieux identifier la structure. Ce dernier est inclusif : il a été pensé pour être lisible par tous grâce à une typographie adaptée et des couleurs bien contrastées. Des couleurs qui rappellent la nature, faisant ainsi référence à son futur emplacement, au cœur du parc de la Galathée, mais aussi aux thématiques liées au développement durable qui y seront abordées. La lettre « Y » renforce le côté humain avec un personnage semblant être enveloppé et protégé par une feuille formant un toit. Car c'est là, aussi, l'objectif de L'Odyssée : offrir un refuge, un lieu de confiance où les Deuillois sont les bienvenus dans la nature.

Toujours plus d'activités pour les familles

Depuis la rentrée, l'ex-Maison de la Famille, devenue L'Odyssée, n'a eu de cesse de multiplier les animations, sorties et ateliers en tout genre, à destination des enfants et de leurs parents. De quoi aider ces derniers dans leur parentalité au quotidien. Un atelier floral intergénérationnel était au programme avec les seniors : les bouquets réalisés ont été placés sur les tables du déjeuner de La Semaine Bleue (2). Le 15 octobre s'est tenue une conférence-atelier consacrée à l'éveil des 2-6 ans (1), suivie, le lendemain, par un atelier « éveil corporel parents enfants ». En effet, l'équipe de L'Odyssée construit aussi avec des partenaires des actions communes. Ainsi, la journée « bien-être » issue d'un projet sur la prévention de l'épuisement parental a été mise en place avec l'Arbre de vie dans le cadre du réseau REAAP.



PLUS D'INFOS
L'Odyssée (ex-Maison de la famille)
50, rue Abel Fauveau
01 86 90 61 03
maison-famille@deuillabarre.fr

Proposée pour la 3^e année consécutive, cette journée a rencontré un franc succès. Au programme : coach en image, séance de manucure, atelier relaxation par Aurélie Baccour et massage dynamique assis avec Aurélie Laval (3), praticiennes deuilloises.



Tous à vélo avec L'Odyssee

Alors que la Municipalité souhaite faire évoluer le plan de circulation pour développer les mobilités douces et ainsi réduire les émissions de CO2, l'ex-Maison de la Famille a dévoilé au cours de l'été un « Projet Vélo » en lien avec la création de L'Odyssee. Objectif : co-construire un lien avec les familles sur les sujets de cohésion sociale, de mobilité, de sécurité et du sport.

Le 30 juin dernier a ainsi eu lieu l'opération « Prévention vélo » aux Mortefontaines. Grâce aux partenariats entre l'équipe de l'ex-Maison de la Famille et la Police Municipale ainsi que le brigadier-chef de la CRS autoroutière Nord Île-de-France, les participants, une trentaine d'enfants et d'adultes, ont bénéficié de rappels théoriques sur le code de la route, puis ont pu s'exercer en roulant sur un parcours aménagé pour l'occasion. S'en sont suivis d'autres rendez-vous au fil de l'été (un atelier de réparation de vélo avec l'association Vélo solidaire, puis une grande sortie vélo à travers la ville), visant à faire découvrir aux familles le plaisir de la pratique du vélo, échanger avec elles et les fédérer lors de moments conviviaux.

Témoignage

Anne-Marie, Deuilloise de 36 ans, a participé au Projet Vélo avec son fils de 6 ans.

« Je connais l'ex-Maison de la Famille depuis 2018, grâce à l'activité zumba. J'ai entendu parler du Projet vélo, ce qui m'a intéressé car mon fils ne savait pas en faire. Il était en demande d'apprentissage. Personnellement, je n'avais pas fait de vélo depuis 15 ou 20 ans. Pour moi ça a été une redécouverte. L'opération « Prévention vélo » était super : mon fils a appris à faire du vélo tout seul, pour la première fois sans les petites roues. Il a eu confiance. J'ai été heureuse et étonnée. De mon côté, je pensais avoir tout oublié mais j'ai vite retrouvé mes repères. Et puis, on ne connaît pas forcément les règles de conduite donc les rappels de la Police et de la CRS étaient intéressants. À la fin, nous avons reçu une attestation de sécurité routière. J'ai également participé à l'atelier réparation de vélo : l'association Vélo solidaire, basée à Pontoise, m'a remis en état gratuitement le mien ! »